

Fecha	Sección	Página
13.03.2009	Primera	11

JÁUREGUI

La lista de *Forbes* de este año sorprendió por nuevos y controvertidos miembros, y también por las notables ausencias que ya no figuran por la crisis.

Los ricos no lloran

MANUEL J. JÁUREGUI

aturalmente, todos los años que la revista Forbes publica su listado de "los más ricos del mundo" oteamos el ranking para ver cómo andan, comparativamente hablando, nuestros compatriotas más privilegiados.

Claro está, la lista es por demás imprecisa -incluso hasta errada- porque aunque la prestigiada publicación despliega un impresionante esfuerzo de investigación, en algunos casos se basa en cálculos y suposiciones usualmente mal sustentados.

Como, por ejemplo, la de atribuirle a una sola persona una posición accionaria que en realidad pertenece a toda una familia, o fijarle un valor supuesto a determinada posición (o posesión), cuyo precio es subjetivo.

Este año para nada nos sorprendió ver los apellidos mexicanos a los que ya estamos acostumbrados: Slim, Bailleres, Arango, Larrea, Hernández, etcétera, aunque sí se extrañaron algunas ausencias, sobre todo de la rama industrial.

Mas para la comidilla y el escándalo queda plasmado, empatado en el lugar 701, el nombre del líder del Cártel de Sinaloa, Joaquín Guzmán.

En Forbes, apoyados en estimaciones del gobierno de Estados Unidos y de analistas especializados en el tema, calcularon la fortuna del "Chapo" en MIL MILLONES DE DOLARES.

Lo curioso es que en los blogs de la revista electrónica hubo varios lectores que ¡se quejaron!

Sí, porque consideraron que Forbes se quedó corto y que Guzmán es MUCHO más rico.

Apoyan su supuesto en el valor de mercado del porcentaje de las "exportaciones" que supuestamente controla el sonado capo, prófugo desde que escapó de un penal mexicano en el 2001. Raro este caso, por cierto, dado que nadie aparentemente se anima a cobrar la

recompensa de 5 millones de dólares que por su captura ofrecen las autoridades estadounidenses.

¡Igual van a tener que incrementarla, dada la nueva prominencia de este flamante estreno en la lista de los billonarios de Forbes!

Siendo de esto lo que fuere, lo único cierto es que los editores de la revista suelen "sembrar" en esta lista nombres controvertidos, a veces del deporte, a veces de la industria del entretenimiento, para "dar de qué hablar".

¡Y vaya que en esta ocasión lo consiguieron! Igual llaman la atención otras evaluaciones que, con el pretexto de este despliegue de ricos y famosos, realiza la publicación. Digno de profundo análisis es, por ejemplo, su escala de los países más rentables del mundo.

Dividen ellos esta lista en dos: nuevas y viejas economías. De las nuevas economías, y durante los últimos cinco años, el país más rentable con un retorno superior al 50 por ciento es BRASIL y, en cuanto a las viejas economías, resulta ser FRANCIA con más del 20 por ciento.

O sea que nuestra bella artista veracruzana Salma Hayek, está bien posicionada en cuanto a su portafolio se refiere: se agarró a un billonario de la lista... ¡y francés además!

(Quizás con base en esta sociedad que recién pactó debió ser Salma incluida en la lista).

Algo que también llama la atención es la magnitud de la DESTRUCCIÓN de valor que han padecido los ricos.

Cita la revista el caso de un (hoy pobre) industrial de la India que, según la publicación, ha perdido TREINTA Y CINCO MIL millones de dólares... ¡tan sólo en un año!

En promedio, los ricototes han visto esfumarse la cuarta parte de su fortuna por la crisis, que entre los más más equivale a una suma cercana a los 2 millones de millones de



Página 1 de 2 \$ 24360.00 Tam: 280 cm2 AMIRALRIOS



Fecha	Sección	Página
13.03.2009	Primera	11

dólares. Claro está que les queda el nada despreciable 75 por ciento, de manera que no les queda llorar.

Por último, les haremos una confidencia: conocemos personalmente a DOS de los que vienen mero mero arriba de la lista y a ambos los caracteriza algo sorprendente: ¡SON, en términos relativos, medio TACAÑOS!

Pese a su inmensa riqueza (arriba de 10 mil millones ya da igual), ambos cuidan los centavos con curiosa obsesión: uno en particular se hospeda en Holiday Inn Express y procura gorrear aventones ¡para no pagar taxis, ni coche de renta!